



Fédération des Syndicats de Défense des Intérêts de Quartiers et des Comités de Bienfaisance et Fêtes de Pessac
46, rue Albert Laurenson 33600 Pessac
Groupement déclaré sous le n° W332000666
www.federation-quartiers-pessac.com
Courriel : federation.quartiers.pessac@gmail.com
Tel : 06 79 64 00 34

COMMUNIQUE DE LA FEDERATION DES SYNDICATS DE QUARTIER DE PESSAC

NUISANCES AEROPORTUAIRES

ETUDE SUR LES RESTRICTIONS DES VOLS DE NUIT : les riverains floués

A l'issue d'une étude de plusieurs mois, le consultant TO70 proposait 4 scénarios contrastés. Le 17 juillet 2024, Monsieur le préfet éliminait l'option d'un couvre-feu de 22h à 6h réclamée par les associations de riverains ; il demandait d'approfondir les 2 scénarios médians qui devaient permettre aux riverains de l'aéroport de pouvoir au moins dormir 4 heures sans être réveillé par les avions. Lors de l'invitation à une nouvelle réunion, M le Préfet a annoncé l'ajout de 2 nouveaux scénarios. Hélas pour les riverains, il a indiqué ce 29 janvier qu'il retenait le scénario le plus néfaste pour les riverains, le seul qui ne prévoit aucun couvre-feu.

D'autres grands aéroports français ont mis en place récemment des couvres feux et cela depuis 2021. Alors que Bordeaux restait l'un des deux seuls aéroports de France sans aucune restriction des vols de nuit, il est regrettable qu'il ne se soit pas aligné sur ces aéroports, ce qui aurait permis d'améliorer la qualité de vie des riverains.

En présentant le scenario retenu, il vous sera annoncé que les niveaux sonores des avions autorisés en période nocturne seront abaissés ; seuls les moins « bruyants » pourront survoler vos maisons entre 0h et 6h. On vous dira que pour assurer un contrôle, un observatoire de nuit sera mis en place afin de vérifier le niveau sonore et de sanctionner les compagnies si nécessaire. . Mais, il a d'ores et déjà été annoncé une nécessaire « flexibilité » pour tenir compte du fait qu'à ce jour très peu d'avions possèdent le niveau sonore requis. En réalité, l'application concrète de cette mesure sera donc retardée de plusieurs années, jusqu'à renouvellement complet des avions dans les diverses compagnies.

Avec le choix annoncé, vous n'aurez aucune amélioration concrète pour votre qualité de vie dans les prochaines années.

Une consultation du public est prévue, la Fédération des syndicats de Quartier vous tiendra informés. Seule la mobilisation de tous les habitants concernés permettra d'obtenir un véritable couvre-feu, garant d'une période de sommeil préservée. C'est ce que la Fédération des syndicats de Quartier a toujours défendu et continue de réclamer pour la période de 22h à 6h.

Pessac le 29 janvier 2025

Le président de la fédération des syndicats et comités des quartiers de Pessac